

## COLUMNAS DE 22 DE JULIO 2020

### **COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN**

**AUTOR CARLOS MARÍN**

**DIARIO MILENIO**

Derrota de los derechosos 'progres'

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación sofocó la maniobra que fraguaron diputados de Morena y el PT para dinamitar la democracia en México.

"Golpistas", les llamó Porfirio Muñoz Ledo a los gandallas que impulsaban la reposición del proceso de selección de los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral.

La imposibilidad de que se repita el procedimiento fue explicada por los magistrados al desechar las impugnaciones que presentó un trío de aspirantes que no dieron la talla para figurar en las quintetas de las que la diputación federal seleccionará a los cuatro ganadores.

Para explicar su decisión —inapelable por fortuna—, el Tribunal argumenta que el método seguido por el Comité Técnico de Evaluación quedó consumado de manera irreparable; se trata de una etapa culminada, imposible de reponer. El procedimiento "está conformado por plazos improrrogables" y el CTE, de naturaleza transitoria, carece ya de vida jurídica: se extingue en cuanto entrega sus propuestas a la Junta de Coordinación Política.

La derrota jurídica les cayó a los "golpistas" morenistas y morenianos de manera indirecta pero irrecusable con el fallo sobre las impugnaciones presentadas por Diana Talavera Flores y Dora Rodríguez Soriano, quienes denunciaron una imaginaria "violencia política de género", así como Santiago López Acosta y Armando Hernández Cruz.

El Tribunal se botó la puntada de rolar la patraña esgrimida por las quejosas, dando aviso al traqueteado Conapred y a la destartada Comisión de Atención a Víctimas, quienes perderán el tiempo tratando de descifrar cómo es que un CTE integrado por cuatro mujeres y tres hombres hizo "víctimas" de una suerte de machismo a ese par de señoras.

Hacia el final de las tareas del CTE, el pulcro proceso de selección de las quintetas lo ensució la insensata intervención del académico John Ackerman, el más activo intelectual del lopezobradorismo, empeñado en imponer a Talavera Flores.

Los otros seis comisionados (uno el constitucionalista Diego Valadés) difundieron un documento en que no dejan duda de que se atuvieron con escrúpulo a las reglas fijadas por la Cámara de Diputados; los aspirantes pudieron expresarse con toda libertad en las entrevistas y las preguntas que se les hicieron fueron planteadas también con libertad; las reglas para la definición de las listas finales de 10 mujeres y 10 hombres fueron aprobadas por los siete integrantes originales de manera unánime, una de éstas decidir preferentemente en consenso y, de no conseguirse, por mayoría de votos. Y por la quejosa Talavera votaron tres a favor pero cuatro en contra.

Ayer, la ex comisionada periodista y feminista Sara Lovera denunció que Ackerman "tenía o tiene un interés personal en Diana Talavera", y que "ahora que se publican fotografías de amistad antigua.

¿Cómo es que no se excusó al revisar su expediente...?".

La izquierda consiguió que gobiernos y partidos sacaran del INE sus manotas y los golpistas dizque *progres*, siempre, son derechosos vergonzantes.

### **COLUMNA EN PRIVADO**

**DIARIO MILENIO**

**AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA**

*Dos mujeres hablan: una de Ackerman, otra sobre Lozoya*

*Paciencia, sí; resignación, no*

Florestán

Hoy recojo el testimonio de dos mujeres a las que conozco hace muchos años y respeto, una Sara Lovera, reportera, y otra Vanessa Rubio, desde el lunes senadora del PRI con licencia.

De Sara, que formó parte del Comité Técnico Evaluador para la selección de los cuatro nuevos consejeros del INE, rescato la exhibición que hizo de John Ackerman, al que llama *un individuo sin ética, que miente, que fue impuesto en el Comité. Sus actitudes fueron siempre sospechosas. Pero*

evidentemente su comportamiento es peligroso. Estuvo emboscado y cuando no logró sus objetivos, entonces se hace eco de quienes sí trabajan por destruir al INE. Se convirtió en su vocero. No tuvo empacho en convertirse en un censor. Rompiendo la regla interna escribió, se exhibió, dio de qué hablar. John Ackerman, que no se excusó del conflicto de interés, revisó el expediente de Diana Talavera Flores, a quien quiso incluir en las quintetas hasta el último momento sin una lógica racional. Tenía o tiene un interés personal en Diana Talavera cada vez más claro ahora que se publican fotos de una amistad antigua.

Vanessa, quien el lunes pidió licencia al Senado por razones personales y académicas, respondió a las insinuaciones de que su salida tiene que ver con la llegada de Emilio Lozoya, de lo que me dijo: *Una cosa es pensar distinto, debatir ideas y otra muy distinta e inaceptable son las mentiras, y eso es una absoluta mentira porque no puedo ser más ajena a este tema, no hay manera de un hilo, de una vinculación, nada. Absolutamente nada. No se vale que la gente salga por intereses oscuros, pero al final del día la mentira es inaceptable. No se vale especular y especular con mentiras.*

Aquí quedan los testimonios de dos mujeres intachables a las que los perversos quisieron calumniar y a los que respondieron de un modo rotundo. Ojalá hubiera más Loveras y más Rubios.

#### RETALES

1. PASO. Una vez que el Tribunal Electoral desechó las tres impugnaciones, una de ellas de Diana Talavera, para reponer el proceso de selección de consejeros del INE, hoy se votarán en San Lázaro. Los elegidos necesitan mayoría calificada de dos terceras partes de los presentes. De no tenerla, los insacarán el jueves, o el viernes en la Corte. Pero habrá consejeros;

2. REGRESO. El avión presidencial regresa mañana a su hangar, el que fue presidencial, donde el lunes el presidente López Obrador dará su mañanera. El TP-01 permaneció 20 meses en unas instalaciones del desierto de California y vuelve para seguir en el discurso; y

3. RENUNCIA. El Presidente pasó de no tener certeza de la renuncia de Javier Jiménez Espriú a la SCT, el lunes, a *no confirmarlo ni negarlo*, ayer martes, y que mañana jueves hablaría con él, cuando él es único que puede tener certeza y confirmarlo o negarlo.

Nos vemos mañana, pero en privado

### COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

Que la fracción de Morena en la Cámara de Diputados, encabezada por Mario Delgado, superó de última hora la rebelión interna que buscaba descarrilar la elección de cuatro consejeros del INE y decidió llamar a entrevistas virtuales a siete de los 20 finalistas para verificar su talante ante la honestidad y la austeridad. Así fue como, a interrogante expresa, Carla Humphrey, Norma Cruz, Rita Bell, Zircey Bautista, Fernando Faz, Octavio Vado y Uuc-kib Espadas se comprometieron a cobrar una remuneración no superior a la del Presidente en caso de ser electos hoy para el periodo 2020-2029

Que a propósito de San Lázaro, algunos ahora sí se envalentonaron ante las críticas de Porfirio Muñoz Ledo: Dolores Padierna lo llamó “francotirador verbal” y Gerardo Fernández Noroña evaluó que ya lo perdieron. Hay que recordar que a la primera la ha regañado en tribuna y al segundo lo ha tildado de “provocador”.

Que a la voz de “las buenas noticias en estos momento son más alentadoras”, el empresario Alfredo Harp Helú hizo un llamado a atender la otra emergencia que es el medio ambiente e informó que con una inversión de 30 millones 400 mil pesos se ha podido rehabilitar 11 viveros de alta tecnología en seis regiones de Oaxaca y reforestar 6 mil hectáreas en esa entidad, además de producir 10 millones de árboles de especies nativas, coníferas y agroforestales.

Que cooperativistas de Cruz Azul señalan a Eduardo Osorio Chong como socio del empresario Noé Paredes Meza, a quienes achacan haber financiado la operación del abogado Fernando García León y el disidente cesado Víctor Manuel Velázquez para quitar a Billy Álvarez el control vía la denuncia ante la FGR.

Universal: Plata o Plomo / [Las casetas tomadas de Nayarit](#) / Alejandro Hope (p.7)

Universal: Plata o Plomo / [Las casetas tomadas de Nayarit](#) / Alejandro Hope (p.7)

Milenio: Día con Día / [Diputados: el fraude del día siguiente](#) / Héctor Aguilar Camín (PP-3)

Excélsior: Arsenal / [Mario Delgado reparte culpas; la oposición trueno contra él](#) / Francisco Garfias (p.4)

Economista: Signos Vitales / [Salomónico Mario Delgado](#) / Alberto Aguirre (p.36)

Universal: En Tercera Persona / [La fosa más grande de Jalisco](#) / Héctor de Mauleón (p.5)

Universal: Serpientes y Escaleras / [El círculo se cierra en torno a Ancira](#) / Salvador García Soto (PP-9)

Universal: Historias de Reportero / [Cómo cazar a Peña Nieto](#) / Carlos Loret de Mola (p.3)

Excélsior: Razones / [Lozoya, denunciar no alcanza](#) / Jorge Fernández Menéndez (p.10)

Financiero: [Uso de Razón / Sólo les queda el circo](#) / Pablo Hiriart (p.30)

Financiero: [Estrictamente Personal / Los sobornos a Lozoya \(II\)](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.13)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Herald: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)



## COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *El movimiento de Vanessa Rubio en el contexto del PRI-MORENA*
- *Revelo de grupos peñista-“meadista” tras la dimisión al Senado*
- *Los Meade no quieren ser vinculados con el PRI ante lo que se viene*
- *Reconoce CODHEM sensibilidad de Maurilio Hernández en temas de relevancia social*
- *Destaca Darwin Eslava recuperación del Deportivo de Villa de las Flores*
- *Emilio Ulloa podría ser la opción de MORENA en Neza, por consenso*

La dimisión de Vanessa Rubio Márquez a su escaño en el Senado de la República fue un movimiento claro, que desnuda, las formas, detrás de la decisión de Enrique Peña Nieto en la candidatura a la Presidencia de la República, en 2018, incluso el relevo tiene que ver con dos diferentes grupos al interior del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por ello no les preocupan las consecuencias de dicha determinación.

En entrevista con Joaquín López-Dóriga, Vanessa Rubio reafirmó que su paso por la política estuvo ligado a José Antonio Meade Kuribreña, en un proyecto por México, pero en esta nueva época decidió regresar a la academia y la consultoría. Reconoció que la candidatura al Senado se dio por la propia participación de Meade como candidato del PRI a la Presidencia de la República. Una cosa llevó a la otra.

La suplente de Rubio, quien asumirá la Senaduría, es Nancy Sánchez Arredondo, quien independientemente de que apoyó al Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en Baja California, los últimos cargos que tuvo como priista fueron con el respaldo de César Camacho Quiroz, ex presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, por decisión de Enrique Peña.

Así como no podría entenderse la llegada de Vanessa Rubio al Senado, por su cercanía a Meade, tampoco debería perderse de vista la misma situación entre Nancy Sánchez y Camacho Quiroz, a quien diversos bajacalifornianos han visto juntos, en el pasado reciente, en el viñedo del mexiquense, Hilo Negro, localizado en Ensenada, Baja California.

Como coordinador del Grupo Parlamentario del PRI en la Legislatura Federal, Camacho Quiroz hizo vicecoordinador (Oficial Mayor) a Nancy Sánchez, no obstante que desde la dirigencia nacional la impulsó para ser candidata a diputada federal, en contra de la voluntad de diversos priistas de Baja California.

Tan lastimosa resultó la imposición de Nancy Sánchez, en esa época, que tronó con el PRI de Baja California en las elecciones de gobernador del 2019, cuando respaldó a Jaime Bonilla, el candidato de

MORENA.

El equipo que respaldó al candidato priista a la Gobernatura, Enrique Acosta Fregoso, exigió en Abril del 2019, la expulsión de por lo menos 15 priistas que traicionaron al tricolor, como el propio Fernando Castro Trenti, quien fue el primer jefe político de Nancy Sánchez, a quien también pidieron aplicar sanciones. Sánchez apareció en el gabinete de Bonilla.

Por eso el movimiento es demasiado claro. No hay que buscar más lecturas.

José Antonio Meade se ha alejado del Revolucionario Institucional (PRI) y aun cuando no se ha expresado públicamente en contra, son diversos los sectores que sugieren que al final sospechó que esta candidatura se dio en medio de acuerdos para entregar el gobierno federal y de que fue enviado a perder.

Ahora bien, Nancy Sánchez les resulta de utilidad tanto al PRI como a MORENA, rumbo a los comicios de Gobernador en Baja California.

Al tricolor le serviría para ponerla sobre el camino de Jorge Hank Rhon, quien es mencionado como el más fuerte aspirante a la Gobernatura de Baja California, en 2021, mismo caso de MORENA, donde podría acomodarse precisamente con la encomienda de romper bases priistas en aquella entidad y de paso lograr el respaldo de Bonilla, quien ha exhibido molestia porque no encontró condiciones para ampliar su periodo como gobernador.

En la conversación con López-Dóriga, Vanessa Rubio dejó en claro que su paso por la administración pública fue por mérito, ya que fue escalando desde abajo, durante 26 años, por lo que vivió un gran cambio al incursionar en política, pero subrayó que lo hizo por apoyar a José Antonio Meade.

También -es de esperarse- dijo ser ajena a Emilio Lozoya Austin, el ex director de Petróleos Mexicanos (PEMEX), con quien tampoco hubo coincidencias porque cuando el primero referido estuvo en la paraestatal, que interactuaba con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), ella se desempeñaba en Relaciones Exteriores.

Es evidente que ante lo que pudiera venir, los Meade -y los intereses que representa y lo respaldan en el país- no quieren tener nada que los vincule con el PRI. Interesante.

### Atajos

**Por el centro:** El ombudsman mexiquense, Jorge Olvera García, reconoció la sensibilidad e interés de Maurilio Hernández González, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura Local, quien llamó a los Grupos Parlamentarios a ponerse de acuerdo en las iniciativas de ley de matrimonio igualitario, así como la interrupción legal del embarazo.

Jorge Olvera dijo que se trata de demandas vigentes cuya atención beneficiará a quienes quedan en situación de vulnerabilidad y riesgo constante de violación a sus derechos fundamentales al no contar con ese respaldo jurídico.

Incluso reafirmó la postura de la Comisión de Derechos Humanos para el análisis de ambos asuntos, sin embargo en la realidad es evidente que se trata de voluntad política, más allá de discursos, ya que los votos en este momento están del lado de MORENA y sus aliados legislativos.

**Por la izquierda:** Darwin Eslava, el presidente Municipal de Coacalco, ofreció una conferencia de prensa virtual, donde subrayó que la recuperación del Deportivo de Villa de las Flores estuvo enmarcada por el trabajo de diferentes áreas de la Administración 2019-2021 y la capacidad de conciliación del gobierno municipal por lo que en año y medio se pudo alcanzar este logro.

Detalló la batalla legal que su gobierno enfrentó desde el primer día de gobierno para recuperar este emblemático lugar de convivencia, cuya posesión se perdió en julio del 2015 durante la administración de David Sánchez Isidoro.

Darwin Eslava puntualizó que los esfuerzos del gobierno local rindieron frutos y es cuestión de días para definir el proyecto integral para devolver a la ciudadanía coacalquense el espacio deportivo y de esparcimiento que durante años fue parte de su identidad.

Refirió que el objetivo es contar con un deportivo con enfoque social en el que las familias disfruten de los atractivos con los que anteriormente contaba como alberca, canchas de fútbol y área de corredores.

**Por la izquierda2:** Rumbo a la defunción de candidaturas de MORENA, en 2021, hay diversos sectores que andan presumiendo cuentas alegres, sin embargo mucho dependerá de la fuerza de los grupos, que al momento está del lado del Grupo de Acción Política (GAP); así como de los llamados “puros”, por debajo del primero.

Por cierto, en Nezahualcóyotl es conocida la aspiración de Emilio Ulloa Pérez, quien tendría condiciones para ser el candidato a la Presidencia Municipal, aunado a que cuenta con alianzas, al interior, que lo posicionan en el esquema de grupos estatales.

Actualmente el municipio es gobernado por Juan Hugo de la Rosa, quien ganó con el PRD, pero después se desmarcó de dicho partido político.

## COLUMNA COMENTARIOS

### AUTOR LUIS NOVELO

#### DIARIO DE MEXICO

##### Vulnerables

El presidente municipal de Coacalco **Darwin Eslava**, lanzó un programa de apoyo económico durante la pandemia por COVID-19, dirigido a las madres solteras, sector vulnerable, dijo, que no se ha tomado en cuenta, por lo que todas las mamás que presenten el acta de nacimiento de su niño registrado con los apellidos de ellas como mamás solteras recibirán este apoyo, que ha sido criticado por algunos detractores políticos del edil, pero como ya les hemos dicho, cualquier ayuda suma en estos difíciles tiempos de pandemia...En Huixquilucan ya tomaron acciones para que en cuanto esté a la disposición la

vacuna contra la COVID-19, el gobierno municipal cuenta con recursos para comprar la tan ansiada vacuna. Para ésto, el alcalde **Enrique Vargas** propondrá al cabildo destinar 3 millones de pesos, para que en cuanto se adquiera, el DIF municipal se haga cargo de administrarla a la población...El gobierno de Metepec informó que el parque "La Pila" continuará cerrado, en tanto no se concluyan los procesos legales que llevaron a su cierre. Por lo pronto, el gobierno que preside **Gabriela Gamboa** continúa realizando labores de limpieza y desinfección en espacios y oficinas públicas, a las que ahora se suman las iglesias...El Río Cuautitlán es un peligro latente para vecinos de Cuautitlán Izcalli y Cuautitlán, ya que no ha sido desazolvado por la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y puede haber un desbordamiento de su cauce, como ya ocurrió hace algunos años, cuando provocó inundaciones en los ejidos de San José, e incluso el entonces gobernador **Enrique Peña** acudió a la zona. Ahora ya no se sabe por dónde anda, porque al parecer ya ni se acuerda del Estado de México, sobre todo a raíz de los últimos escándalos de sus ex colaboradores ...La iniciativa presentada en la 60 Legislatura del edomex por el diputado Gerardo Ulloa para tipificar el delito de robo entre cónyuges, así como entre ascendientes y descendientes, para que se persigan por querrela, es muy interesante, porque los abusos entre familiares son constantes.



 PAN Estado de México  @pan\_edomex

**Síntesis Informativa**  
[www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

---

Company Name [www.panedomex.org](http://www.panedomex.org)

